

Presentación

El presente número de la Revista *Educación y Humanismo* se propone analizar desde diferentes miradas cómo lo educativo y lo formativo se constituyen en la preocupación de la comunidad de académicos e investigadores a nivel nacional e internacional.

Una de las razones que explica esta preocupación es que, se busca dar respuesta al carácter alternativo de lo que representa asumir la educación y la formación, reflexionando en torno a la posibilidad de considerar escenarios investigativos para resignificar el abordaje de estas categorías. Por eso es interesante observar la manera en que se articulan y ponen en circulación determinados discursos e ideas que permean los ideales de cambio, las propuestas de solución a los problemas y la visión de los problemas mismos. En este número se intenta dar cuenta de cómo estos cambios producidos a nivel mundial, toman forma en las políticas educativas y el discurso pedagógico en el particular contexto colombiano y latinoamericano, para examinar a través de qué mecanismos, de cuáles estrategias ellos llegan.

Para dar cuenta de este proceso, se presentan una serie de trabajos representativos de la comunidad de académicos e investigadores a nivel nacional e internacional, que dan cuenta de aquellos aspectos que son tributarios de la investigación educativa. Es de significar igualmente que este número se inscribe en las preocupaciones institucionales de la Universidad Simón Bolívar por fortalecer los procesos de indexación de sus publicaciones que vienen adelantando los Grupos de investigación en el campo de la educación.

En tal sentido, es el trabajo de intercambio con pares nacionales e internacionales a fin de activar y fortalecer los esfuerzos de un trabajo en conjunto en aras de hacer aporte al “campo intelectual de la educación”, compromiso que hemos asumido ante la tarea que tenemos todos por delante, como lo es la construcción de propuestas investigativas pedagógicas, didácticas, curriculares, etc., en el contexto de los cambios políticos y sociales que experimenta nuestro país en la actualidad.

Finalmente, esperando que esta revista sea estímulo para nuevos trabajos de investigación que fortalezcan el quehacer de una comunidad académica, la ponemos a disposición de quienes se interesan por este quehacer.